

ABSTRAK

Rio Fernando, 2023. **PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PENGEMBANGAN OBJEK WISATA ALAM TELA BIRU CICEREM UNTUK MENINGKATKAN PENDAPATAN MASYARAKAT** (studi di Desa Kaduela Kecamatan Pasawahan Kabupaten Kuningan). Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Industri pariwisata mempunyai potensi yang besar dalam menunjang pembangunan suatu negara, karena dapat berperan positif sebagai penggerak kegiatan perekonomian masyarakat. Kawasan yang memiliki potensi wisata dapat meningkatkan perekonomian masyarakat sekitar melalui pengembangan usaha kecil dan menengah seperti motel, hotel, losmen, restoran, dan lain-lain. Jika di kolektif secara efektif, namun tingkat pengetahuan masyarakat mengenai potensi pariwisata yang terbatas menjadikan masyarakat enggan untuk beralih profesi dari sektor pertanian ke pariwisata yang mengakibatkan kurangnya partisipasi masyarakat serta dampaknya kurang dirasakan oleh masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mendalami kontribusi partisipasi masyarakat dalam pengembangan objek wisata sebagai sarana meningkatkan pendapatan mereka. Penelitian ini menerapkan metode Kualitatif Deskriptif dengan pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Instrumen penelitian melibatkan pedoman observasi dan wawancara. Proses analisis data meliputi langkah-langkah reduksi data, penyajian data, dan akhirnya penarikan kesimpulan. Hasil penelitian ini mengungkapkan beragam bentuk partisipasi masyarakat Desa Kaduela dalam pengembangan objek wisata. Masyarakat ikut berpartisipasi berupa ide/ gagasan, tenaga dalam gotong royong, harta benda seperti menyewakan lahan atau kendaraan pribadi, keterampilan seperti mengadakan jasa foto atau video, dan sosial membentuk kelompok-kelompok baru. Dimana partisipatif ini difokuskan pada peningkatan fasilitas objek wisata serta perbaikan fasilitas lainnya, serta dampak dari pengembangan yang dilakukan telah membuka lapangan pekerjaan bagi masyarakat sekitar untuk meningkatkan pendapatan mereka. Melalui pengembangan ini, diharapkan dapat semakin menarik minat wisatawan. Simpulan dari penelitian ini adalah partisipasi masyarakat memainkan peran krusial dalam pengembangan objek wisata, yang dapat meningkatkan pendapatan masyarakat setempat. Hal ini menegaskan pentingnya melibatkan masyarakat dalam pengembangan pariwisata untuk mendorong pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dan peningkatan kesejahteraan di wilayah tersebut.

Kata kunci : *Partisipasi Masyarakat, Pengembangan Objek Wisata, Pendapatan Masyarakat*